
第３回学校運営協議会 会議実施報告書 

 

 

１ 会 議 名  令和３年度第３回岐阜清流高等特別支援学校 学校運営協議会 

 

２ 開催日時  令和４年３月１日（火）～３月７日（月）聴き取り 

 

３ 開催方法  書面開催 

 

４ 参 加 者  会  長  土屋 明之  障がい者芸術文化支援センター長 

                副 会 長    清水 達郎  芥見南自治会連合会会長 

                委  員    五十川勝也  芥見東身体障害者福祉協会 会長 

                            伊藤 知子  株式会社 十八楼 女将 

                            井上 友紀  芥見東自治会連合会 会計 

              大倉 美江  すまいる工房株式会社 代表取締役 

              林   武  岐阜県老人福祉施設協議会 副会長 

              平田 久美子 岐阜清流高等特別支援学校 PTA会長 

                                                                 

              学 校 側    青山  孝    校長 

                         翠  幹雄    教頭 

                            柳原 英紀    事務長 

              服部  純  部主事 

              横田  真  教務主任 

              三橋 正康  生徒指導主事 

              北川 百合  進路指導主事 

              吉田  徹  保健安全部長 

              齋藤  律  特別支援教育コーディネーター 

              谷藤麻以子  渉外部長 

                                                    

５ 会議の概要（協議事項） 

 （１）第１号議案「令和３年度学校運営の目標に対する取組について」 

意見１：コロナ禍であっても、学校の先生方が一生懸命目標に向かって取り組んでおり感謝し

ている。 
意見２：新しい学校生活様式の一つであるオンライン学習で、一人１台端末を実行していることは、 

素晴らしいことだ。また、現場実習も２年生と３年生は予定通りに経験することができ、 

何よりである。この現場実習は、生徒たちには経験しないと分からない社会のルールも勉 

強できる。 

意見３：先生方の働き方の業務改善の中に会議の終了時刻の提示とあるが、当社も参考にさせても

らう。 

意見４：休日の部活動の段階的な地域移行を図ることが必要かどうか、必要であれば課題を明確化

すべき時期かと思う。 

 

 （２）第２号議案「令和３年度自己評価について」 

意見１：教務部の評価オールＡはすばらしい。来年度も引き続き期待したい。 

不登校の生徒についての対応や体制が不十分な面があったというのは、大変難しいと

ころだ。ケースも一人一人によって違うし、せっかく入学した学校なので、無事に卒



業できるとよい。 

意見２：特別支援学校において、保護者と学校の連携は不可欠なものであるので、懇談に関

しての評価が高いのは大変よいことであると思う。その他Ｂ評価・Ｃ評価に関する項

目については、いずれもコロナの影響がある部分だと思うので致し方ない状況だと思

う。 
意見３：渉外部は、コロナ禍で活動が制限される中、地域清掃活動に参加してもらいありがたかっ 

た。来年度は、中学生も同じ時間に活動する予定で、祭りも行う予定である。ぜひ、また 

参加して、交流を深めてほしい。 

 

（３）第３号議案「令和３年度卒業生の進路状況について」 

意見１：卒業生のいる職場もあり、先輩の働きを評価してもらえたのかもしれない。また、新規の

職場も目立つことから、今後も実績を積み上げることによってさらに学校の評価を高める

のに役立つ。 

意見２：現場実習に制約のある中、卒業生の進路状況は先生・生徒とも努力された結果である。 

意見３：素晴らしい企業に就労できたことが、後輩たちの誇りにもなり、愛校心につながってほし

い。 

 

 （４）第 4号議案「令和３年度資格取得・部活動取組について」 

   意見１：部活動の大会や、資格取得が普段の活動のモチベーションや、達成感を感じるきっ

かけになっている。これからも、多くの生徒にチャレンジしてもらいたい。 

意見２：「もう一つの高校選手権 2021」全国大会が中止になり本当に残念。アビリンピックは、

素晴らしい成績であり、これからも頑張ってほしい。 

意見３：令和６年全国障害者芸術・文化祭に向けて、音楽、芸術等文化系の部活についても充

実を図ってほしい。 

 

（５）第５号議案「専門コース新製品の価格設定について」・・・・全員承認 

  意見１：職業自立や社会自立のためにも、工業コース、食品コースとも新製品の多様化の推進は大

変重要なことである。 

意見２：園芸コースの観葉植物はとてもお値打ちと感じる。観葉植物は人気なので、販路を増やせ

るとよい。 

意見３：鮭のみぞれあんかけ弁当は野菜がたっぷりでヘルシーである。鮭が高価なので 380円で食

べられるのはうれしい。早く喫茶が再開されるのを楽しみにしている。 

意見４：クオリティーの高い製品ばかりで、素晴らしい。 

 

（６）第６号議案「令和４年度学校経営計画について」・・・・・・全員承認 

  意見１：コロナ禍も３年目に入り、地元自治会連合会も今後の計画は、とりあえず従来通りの計画

を立てている。細心の注意を払いながら、地域の絆作りを進めていく予定である。そんな

中で少しでも本校の生徒との交流の場を設けたいと考えている。 

意見２：来年度３年生になる生徒は、入学時からコロナに悩まされている分、楽しい高校生活が送

れることを祈る。本校に入学できた生徒達は入学が最終目的とならず、この先にある就

職や進学に向かって高い志をもって頑張ってもらいたい。 

意見３：学校経営計画の中で、「好ましい人間関係」や「コミュニケーションへのアプローチ」とい 

ったところも強調されてもいい。 

 

（７）その他 

  意見１：本校への受検者数が増加するような活動ができることを願っている。 

意見２：本年度も、ほとんど生徒の顔を見ることができなかった。来年度は実際に生徒の活動を見 

てみたい。 



 

 

６ 会議のまとめ 

   ・専門コース新製品の価格設定について承認が得られた。 

   ・令和４年度学校経営計画について承認が得られた。 

   ・外部委員のアドバイスを取り入れながら、学校運営を進めていく。 

   ・感染症対策をしながら、行事や教育活動を進めていく。 

 

 

 


